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Окончательный отчет об одна тысяча сто семьдесят четвертом пленарном заседании, 
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 Председатель: 1174-е пленарное заседание Конференции по разоруже-
нию объявляю открытым.  

 На сегодняшней сессии я хотел бы предоставить слово нашему уважае-
мому гостю государственному секретарю Министерства иностранных дел Ру-
мынии его превосходительству г-ну Богдану Ауреску. Прежде чем сделать это, 
я хочу напомнить следующее. Румыния стояла у истоков форума, который мы 
сегодня с гордостью называем Конференцией по разоружению. И напомню, что 
в 1959 году, когда совместным решением правительств Великобритании, СССР, 
США и Франции был учрежден Комитет 10 государств по разоружению, Румы-
ния вошла в него в качестве полноправного члена и с тех пор остается актив-
ным участником многосторонних дискуссий по всему спектру разоруженческой 
проблематики. И я хотел бы сейчас предоставить слово вам, ваше превосходи-
тельство. 

 Г-н Ауреску (Румыния) (говорит по-английски): Г-н Председатель, по-
скольку я впервые посещаю Конференцию по разоружению, позвольте мне ска-
зать, что я с удовлетворением воспринимаю почетную возможность выступить 
на этом форуме.  

 Прежде всего я хотел бы поблагодарить Генерального секретаря Конфе-
ренции и ее предыдущего Председателя за их любезное приглашение выступить 
перед столь уважаемой аудиторией и присовокупить голос Румынии к голосу 
тех, кто ратует за реактивацию этого уникального форума в сфере разоруженче-
ских и нераспространенческих переговоров.  

 Позвольте мне поздравить вас, г-н Председатель, с принятием нынешнего 
председательства и заверить в полной поддержке Румынией вашей работы на 
благо Конференции. Желаю всем председателям П-6 всяческих успехов в их 
усилиях по продвижению работы Конференции по разоружению в этом году.  

 В этом году мы стали свидетелями весьма хороших предпосылок для 
многосторонних разоруженческих и нераспространенческих усилий. И Конфе-
ренции по разоружению следует воспользоваться нынешней международной 
обстановкой, которая, пожалуй, гораздо лучше подходит для дальнейших уси-
лий в сфере ядерного разоружения, чем в предыдущие годы. Конечно, разору-
женческие переговоры не могут дать ответов и чудодейственных решений по 
всем проблемам. Но Конференция может и способна оказывать значительно 
большее влияние в сфере своей компетенции. В этом состоит вызов для Конфе-
ренции, для государств-членов и, бесспорно, для собравшихся здесь их пред-
ставителей.  

 К сожалению, Конференции по разоружению не удалось включиться в 
предметную работу в 2009 году, несмотря на позитивные события прошлого го-
да. Как я полагаю, все государства-члены разделяют мнение о том, что Конфе-
ренция должна избегать дефицита прогресса в 2010 году.  

 Нынешняя международная обстановка в сфере ядерного разоружения и 
нераспространения должна дать Конференции по разоружению стимул к возоб-
новлению своей роли в качестве переговорного форума. В противном случае 
есть опасность того, что Конференция по разоружению могла бы утратить свою 
значимость и государства могли бы прибегнуть к другим путям и средствам ве-
дения переговоров по международным разоруженческим соглашениям вне этой 
Конференции. А это, как я полагаю, не отвечает ничьим интересам.  

 Румыния полностью разделяет взгляды, выраженные на Конференции по 
разоружению представителем Испании от имени Европейского союза, а сейчас 
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я хотел бы высказать несколько кратких замечаний в своем национальном каче-
стве.  

 Румыния твердо привержена многосторонней структуре международных 
разоруженческих и нераспространенческих инструментов как на глобальном, 
так и на региональном уровнях и будет и впредь добросовестно осуществлять 
обязательства, принятые по существующим правовым режимам, государством-
участником которых она является. Национальная политика моей страны в от-
ношении контроля над вооружениями, нераспространения и разоружения пред-
ставляет собой важный устой нашей политики в сфере безопасности и обороны.  

 В этом контексте Румыния твердо поддерживает Конференцию в качестве 
фундаментальной структуры для урегулирования ядерных проблем и по-
прежнему признает ее ценность для международного мира и безопасности. Мы 
подходим к текущей годовой сессии с множеством ожиданий на позитивные 
веяния и с прицелом на продвижение этого органа к предметной работе.  

 Моя делегация выступает за то, чтобы как можно скорее произвести при-
нятие программы работы, что приведет к возобновлению мандата Конференции 
в качестве переговорного органа. Конференция должна воспользоваться про-
грессом, достигнутым в прошлом году, и опереться на программу работы, при-
нятую консенсусом в мае 2009 года. Все мы знаем, что такая программа являет-
ся не самоцелью, а лишь инструментом, который должен позволить Конферен-
ции выполнять свои функции в качестве единственного многостороннего фору-
ма переговоров в сфере разоружения.  

 Одной из ключевых проблем, стоящих перед Конференцией, являются 
переговоры по договору о прекращении производства расщепляющегося мате-
риала, что сделало бы необратимым ядерное разоружение. И Конференции надо 
включиться в переговоры по такому договору, для которых она является самым 
естественным форумом благодаря своему составу и квалификации. Румынское 
правительство расценивает начало этих переговоров как следующий логиче-
ский шаг в продвижении ядерного разоружения и предотвращении распростра-
нения. И кардинальное значение для разоруженческой повести дня имеет про-
явление всем членским составом Конференции политической воли в отношении 
этих переговоров.  

 Вдобавок к немедленному развертыванию переговоров по договору о 
прекращении производства расщепляющегося материала насущным компонен-
том общих международных усилий с целью предотвратить распространение 
ядерного оружия и достичь ядерного разоружения является вступление в силу 
Договора о всеобъемлющем запрещении ядерных испытаний. Для моего прави-
тельства является предметом глубокой озабоченности то обстоятельство, что 
спустя более 10 лет после его открытия для подписания этот Договор все еще 
не вступил в силу.  

 Еще одной ключевой актуальной проблемой, стоящей перед Конференци-
ей, является космическое пространство. В наш век глобализации использование 
космического пространства должно осуществляться исключительно в мирных 
целях. А это предполагает необходимость консолидации дискуссий по космиче-
ской безопасности и по предотвращению гонки вооружений в космическом 
пространстве. И моя делегация надеется, что в 2010 году членский состав Кон-
ференции включится в открытые и плодотворные дебаты по этим проблемам.  

 Нужно, чтобы общим делом стал прогресс в русле видения мира, свобод-
ного от оружия массового уничтожения, как это было изложено президентом 
Обамой. Мы все разделяем ответственность за претворение этого видения в ре-
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альность. И поэтому мы не можем позволить, чтобы предстоящая Конференция 
участников Договора о нераспространении ядерного оружия (ДНЯО) по рас-
смотрению действия Договора закончилась провалом. Чтобы быть успешной, 
обзорная Конференция должна структурированным и сбалансированным обра-
зом заняться всеми тремя устоями Договора. Каждый из них включает темы 
кардинальной значимости для национального интереса государств-участников.  

 Моя страна будет и впредь конструктивно работать в русле предметного 
исхода обзорной Конференции 2010 года по ДНЯО. Ввиду недавних вызовов 
режиму ядерного нераспространения, Румыния, пользуясь всякой возможно-
стью на двустороннем и многостороннем уровнях, подчеркивает важность со-
блюдения обязательств по ядерному нераспространению, принятых всеми госу-
дарствами – участниками ДНЯО. В этом ракурсе Румыния неизменно подчер-
кивает необходимость укрепления системы гарантий Международного агентст-
ва по атомной энергии.  

 Долгосрочный успех наших усилий по укреплению нераспространенче-
ского режима будет зависеть и от готовности государств, обладающих ядерным 
оружием, сокращать своих арсеналы ядерного оружия и свою опору на них в 
своих военных доктринах.  

 Позвольте мне, присоединяясь к другим, приветствовать дискуссии меж-
ду Соединенными Штатами и Российской Федерацией по доработке нового до-
говора о сокращения стратегических вооружений. Успех в расширении и углуб-
лении сокращений ядерных арсеналов необратимым образом стал бы еще од-
ним важным сигналом в отношении видения мира, свободного от оружия мас-
сового уничтожения.  

 Ядерное разоружение и нераспространение будет и впредь требовать 
внимания со стороны международного сообщества и самой Конференции по ра-
зоружению, но нам не надо забывать и об обычных вооружениях. Что касается 
текущего процесса по кассетным боеприпасам в рамках структуры Конвенции о 
конкретных видах обычного оружия, то Румыния хотела бы подтвердить свою 
поддержку прилагаемых усилий с целью запретить кассетные боеприпасы, ко-
торые сопряжены с неприемлемыми гуманитарными последствиями. Мы рас-
считываем на неуклонный конструктивный диалог и переговоры в Женеве в 
перспективе достижения широкого соглашения об эффективной регламентации 
применения кассетных боеприпасов.  

 Одним словом, Конференции по разоружению уже пора внести свою леп-
ту с этой целью. Конференции нужно, пользуясь возможностью, безотлагатель-
но приступить к предметной работе. 

 Председатель: Я благодарю г-на Ауреску за выступление, за участие 
в работе нашей Конференции и добрые слова в адрес председательства. Я хотел 
бы прервать сейчас наше заседание на несколько минут, чтобы иметь возмож-
ность проводить г-на Ауреску из зала Совета. 

 Заседание прерывается в 15 ч. 15 м. и возобновляется в 15 ч. 20 м. 

 Председатель: Я хотел бы возобновить работу Конференции и спросить, 
есть ли делегации, которые хотели бы выступить сегодня? 

 Я не вижу таковых, и на этом наша работа сегодня заканчивается, и я за-
крываю заседание. 
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 Да, меня просят объявить, что завтра пленарное заседание состоится в 
10 ч. 00 м., как это было объявлено и раньше, и к Конференции обратится за-
меститель министра иностранных дел Японии г-жа Тинами Нисимура. 

 Заседание закрывается в 15 ч. 25 м.  

 


